

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Юность в погонах. 70 лет Казанскому суворовскому военному училищу (Публикация А.А. ПИМЕНОВА)
 Youth in uniform. 70 years Kazan Suvorov military school (Publication of A.A. Pimenov)

2-я стр.
обл.

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Музей автомобилей и техники в Зинсхайме (Публикация С.П. СИДОРОВА)
 The Automobile and Technology Museum in Sinsheim (Publication of S.P. Sidarov)

2-я стр.
цв. вкл.

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

Роковой сверхдальний поход
 Fatal ultra-long-range campaign

4-я стр.
цв. вкл.

ПЕРВАЯ МИРОВАЯ ВОЙНА

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — Кампания 1914 года на Русском фронте

3

A.V. OLEYNIKOV — The 1914 Campaign in the Russian Front

Я.В. ВИШНЯКОВ — «Чёрная рука» в сербской политике начала XX века

8

Ya.V. VISHNYAKOV — The Serbian politics' "Black Hand" in the early XX century

С.В. БУНИН — «Во имя присяги и верности долг...». Конвойная стража в годы Первой мировой войны

14

S.V. BUNIN — "In the name of the oath and adherence to a duty...". Convoy guard during the First World War

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

П.В. ПЕТРОВ — «Мы обязаны стать настоящими хозяевами Балтийского моря...». Организация базирования сил Краснознамённого Балтийского флота в октябре 1939 — феврале 1940 года

18

P.V. PETROV — "We must become the real hosts of the Baltic Sea...". The basing organisation of the forces of the Red Banner Baltic Fleet's forces in October 1939 — February 1940

К.Ю. КОЛЕСНИЧЕНКО, П.В. ЛЕВШОВ — Аэродромное строительство на территории Приморского края в 1931—1945 гг.

25

K.Yu. KOLESNICHENKO, P.V. LEVSHOV — Airfield construction in the Primorye Territory in 1931—1945

ИСТОРИЯ ВОЙН

В.Н. ЖЕЛОБОВ — Кубанские казаки на Балканском театре военных действий. 1877—1878 гг.

32

V.N. ZHELOBOV — Kuban Cossacks in the Balkan theatre of military operations. 1877—1878

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

О.Ю. АНДРЕЕВ, А.Н. СИДОРИН — Факторы успеха. Опыт подготовки и ведения наступления 5-й танковой армией в Сталинградской битве

39

O.Yu. ANDREYEV, A.N. SIDORIN — Success factors. The experience of the 5th Tank Army's offensive preparing and conducting in the Battle of Stalingrad

Г.Л. КОФФ — Версии гибели советской субмарины Л-16

45

G.L. KOFF — Versions of the Soviet submarine L-16's death

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

Н.Н. ПЛАТОШКИН — Борьба советских Вооружённых сил против Украинской повстанческой армии (УПА) в 1944—1945 гг.

47

N.N. PLATOSHKIN — The Soviet Armed Forces' struggle against the Ukrainian Insurgent Army (UIA) in 1944—1945

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

В.Н. СУРЯЕВ — «Военная служба, при всей своей почётности, есть самая невыгодная по денежному вознаграждению». Уровень жизни армейского офицерства Российской императорской армии в 1905—1914 гг.

52

V.N. SURYAYEV — "Military service, in spite of its honourability, is the most unfavorable for its monetary reward". Standard of living of the army officers in the Russian Imperial Army in 1905—1914

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Р.Ш. НЕХАЙ — Морская победа пехотных полков

58

R.Sh. NEKHAY — Sea victory of infantry regiments

В.В. ПОЗНАХИРЕВ — «Турок... Мола Гафис Мансур оглы есть не того звания, как он себя именует»

63

V.V. POZNAKHIREV — "Turk ... Mola Gafis Mansur oglu has not the rank, as he calls himself"

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

А.В. ЛОСИК, А.Н. ЩЕРБА — Военные проблемы Новгородско-Киевского государства в «Истории России с древнейших времён» С.М. Соловьёва

65

A.V. LOSIK, A.N. SHCHERBA — Military problems of the Novgorod-Kiev State in "The history of Russia since ancient times" by S.M. Solovyov

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

Синдром антибольшевизма на Дальнем Востоке (Публикация М.В. КРОТОВОЙ)
 Syndrome of anti-Bolshevism in the Far East (Publication of M.V. Krotova)

71

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ «ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКОГО ЖУРНАЛА»

История одной мистификации

78

The story of one mystification

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

Достойный сын русского Отечества. 250 лет со дня рождения генерала от инфантерии П.П. Коновницына

3-я стр.
обл.

The worthy son of the Russian Motherland

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

Ночная война в небе Страны утренней свежести
 The night war in the sky of the Land of the Morning Calm

4-я стр.
обл.